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Per scindere le proprie responsabilitd 

II sindaco di Pescara 
minaccia le dimissioni 

I suoi colleghi di Giunta vogliono varan a tutt i 
edili — Appello del PCI alia popolazione — In c 

I costi la sanatoria chiesta dagli speculator! 
risi altri Comuni dove governa il centro sinistra 

Dal nottro corrispondente 
PESCARA. 26. 

Al Comunc di Pescara tira 
aria di crisi. Lo scandalo ur-
banistico si aggrava in segui-
to alle rcccnti manovrc dclla 
maggioranza di centro-sinistra, 
tendcnti a varare una sana
toria generate per gli specu-
latori. Lo stesso sindaco dc, 
a w . Zugaro de Mattel's, avreb-
be minacciato le dimissioni sc 
la sanatoria generale dovesse 
passare. Infatti il nuovo sin
daco di Pescara. complcta-
mente al di fuori degli intral-
lazzi dei suoi colleghi di pur-
Uto c del centro sinistra, non 
avrebbe nessun motivo di co-
prire con la sua persona le 
malefatte altrui. 

Sull'urbanistica il Comitato 
cittadino del PCI ha pubblica-
to un manifesto in cui fra I'al-
tro si legge: «Nell'ultima se-
duta del Consiglio comunale. 
la maggioranza di centro sini

stra, sovvertendo tutti \ propri 
impegni programmatic), ha 
proposto praticamente di re-
spingere tutte le modifiche 
contenute nel Decreto Presi-
dcnziale di ' appruvazione del 
Piano Regolatore della citta. 
L'on. Mancini a nome della 
DC. con l'assenso dell'on. Di 
Primio del PSI e dell'on. Ce-
trullo del PSDI. ha infatti an-
nunciato una serie di norme. 
peraltro giuridicamente impro-
ponibili. che avrebbero — ove 
fossero approvate — il valore 
di una sanatoria generale per 
gli speculatori edili e di un 
ulteriore aggravamento delln 
scempio urbanistico sfacciata-
mente consentito in questi an-
ni a Pescara. Solo la ferma 
opposizione del gruppo consi-
gliare comunista ha impedito 
che la proposta fosse messa ai 
voti. E' tuttavia prevedibile 
che la giunta porti nuovamen-
te in Consiglio l'assurda posi-

NOTIZIE 
MARCHE 

Ancona: gestione 
diretta della 
manutenzione delle 
strade provinciali 

ANCONA. 26 
Nelta seduta di leri sera il 

Consiglio provinciate ha delibe
rate alia unanimita, cor. la sola 
astensione del rappresenlante 
missino, di assumere in gestione 
diretta il servizio di manuten
zione delle strade provinciali, 
autorizzando la Giunta ad effet-
tuare tutte le operazioni neces-
sarie per la dotazione delle at-
trezzature e degli impianti rela-
tivi per l'acquisto del materiale. 

I lavori di manutenzione delle 
•trade provinciali erano stati 
appaltati alia ditta Subini una 
prima volta nel 1945 con un con-
tratto della durata. di 15 anni e 
una seconda volta nel 1961 con 
un contratto che prevedeva la 
trasformazione e la manutenzio
ne di tutte le strade comunali 
passate provinciali per effetto 
della legge 12-2-1958. 11 contratto 
scadeva nel 1969 ma una serie 
di incongruehze nei lavori di ma
nutenzione ha consigliato l'ammi-
nistrazione provinciate di avoca-
re a se i lavori suddetti. 

Porto P. Picena: 
sciopero di 4 giorni 
alia Csramica Adriatica 

MACERATA. 26 
I 500 dipendenti della ceramica 

Adriatica di Porto Potcnza Pice
na hanno deciso unitariamente 
di scioperare per 4 giorni in se
gno di protesta per la mancata 
applicazione degli accordi del 27 
luglio 1964 da parte della dire-
xicne La partecipazione nella 
prim) gtornata di sciopero e sta-
ta compatta. 

UAABRIA 

Narni: sara processato 
Tex ragioniere 
capo del Comune 

TERNI. 26. 
L ' « ragioniere capo del Co

mune di Narni. Ruggero Rossi di 
64 anni. sara prossimamente pro
cessato a Temi. II rag. Rossi — 
nato a Sant'Arcangelo di Roma-
gna e residente a Narni. dove per 
akuni anni e stato ragioniere 
capo del Comune, secondo a de- I 
nuncia dello stesso Comune. si 
sarebbe appropriato di 3.738.690 
lire, rappresentanti tl pagamonto 
dei canoni dell'elettricita e del-
l'acqua. L'ammanco fu scoperto 
nel dicembre del 1963 durante 
una inchiesta suH'opcrato dello 
economo. Filippo Cotogni. addetto 
all'azienda comunale dei servizi 
municipalizzati. defun'.o. Da tali 
indagini risultd onche che il 
Cotogni si era impossessato di 
oltre nove milioni di lire, scm-
pre ' derivanti dai suddetti ce-
noni. • 

Quando I'amministrazione co
munale di Narni rontestd al rag. 
Rossi gli ammanchi. egni confer-
so la propria colpa alfermando 
di essere stato indotto ad impa-
dronirsi del denaro per urgenti 
necessita di famiglia. Successiva-
mente il ragioniere rese alia am-
ministrarione comunale "I denaro 
del quale si era appropriato e 
anche quello preso dal Cotogni. af-
fermando di sentirsi responsabi 
le anche di quest'ultimo amman 
co. a suo tempo, scoperto e se-
gnalato. 

Tl rag. Rossi, dopo l'inchiesta 
fu sospeso dairincarico e denun-
dato all'autorita giudiziaria di 
Terni. II gr.idtce istruttore do!t. 
Nico. a conclusione deiristrutto-
ria. ' lo ha ora rinviato a giu-
dizio. 

PUGLIA 

Taranto: 
il signor A. Rossi 
non rappresenta la CGIL 

TARANTO. 26. 
Risulta alia Camera confede

r a l del lavoro di Taranto che. 
nel Comune di Massacra. il si
gner Arduino Kossi va assumendo 
iniziative in nome e per conto 
dtlia CGIL. Al Rossi, a suo tem
ps onutarato da incarichi sinda-

cali dall'assembleo comunale del 
lavoratori e dagli organismi pro
vinciali del sindacato Federbrac-
cianti, non e stato conferito, da
gli organismi dirigenti della Ca
mera confederate del lavoro o 
dei sindacati di categoria, alcun 
mandato per svolgere attivita or-
ganizzativa o assistenziale per 
conto della CGIL. 

Pertanlo. la CCdL di Taranto 
invita i lavoratori, e fa avviso 
agli enti vari, a non considerare 
il signor Arduino Rossi rappre-
sentante di qualsiasi sindacato 
aderente alia CGIL. 

Monte S. Angelo: 
comitato di sindaci per 
costituire la Couminta 
montana del Gargano . 

MONTE S. ANGELO. 26. 
Vasta eco ha trovato il con-

vegno indetto dalle amministra-
zioni democratiche di Monte San 
Angelo e Sannicandro Gargani-
co per la costituzione della Co
munita montana del Gargano. E' 
stato nominato un Comitato per-
manente di tutti i sindaci del Gar
gano ed una commissione compo
st a dai sindaci di Monte San An
gelo, Sannicandro G.. San Gio
vanni Rotondo. Mattinata e Ca-
gnano Varano per l'elaborazione 
di uno Statuto della Comunita. 

Interessante e vivace e stato il 
dibattito che e seguito alia rela-
zione del cav. Giuseppe Piazzoni. 
vice presidente lell'UNCEM. Egli 
ha posto 1'accento sulla necessita 
che i cumuni montani giungano 
a costituirsi in Comunita monta
ne. quale strumento unitario di 
direzione e coordinamento dei pro-
blemi deH'economia e dello svi-
luppo montano. Ci6 6 necessario 
— ha detto il relatore — perche 
troppe leggi. troppi Enti non col-
legati tra loro. troppe competen-
ze ed interferenze di diversi uf-
fici, ma tutti al di fuori del po-
tere locale, non possono assolvere 
la elaborazione e attuazione di 
un organico piano di sviluppo eco-
nomico. 

Piazzoni ha afTermato che vi 
sono tutte le condizioni perche 
si giunga alia costituzione e alia 
effettiva attivita di una Comunita 
montana. tenuto conto che il Gar
gano consta di 13 comuni. con 
una popolazione che si aggira 
sui 172 mila abitanti e che il de-
manio e padrone di 25 mila ettari. 

La discussione che e seguita al
ia relazione. come detto. e stata 
molto animata. Alcuni hanno ri-
tenuto che il Consorzio per la Bo-
niflca montana del Gargano po-
tesse assolvere ai compiti che so
no stati indicati nella relazione 
del cav. Piazzoni. altri. invece, 
sono stati di pa re re opposto. La 
maggioranza del convegno ha 
deci«o alia fine di giungere alia 
costituzione del Comitato perma-
nente dei sindaci del Gargano e 
del Comitato esecutivo ristretto 
ai sindaci di Monte Sant'Angelo. 
Sannicandro Garganico. Mattina
ta. San Giovanni Rotondo e di 
Cagnano Varano. 

CALABRIA 

Pedace: la strada 
Vallecupa deve essere 
classificata nazionale 

COSENZA. 26. 
II Consiglio comunale di Pe

dace ha prcso in csame la si-
luaziore della vfabihta che col-
lega il Comure al capoltiogo ed 
ha conMatato che I'attuale stra
da Vallecupa e resa ormai in 
tran^itabile a causa del gran 
nurrcro di mezzi lecgeri e pe-
santi die \i transitano. 

E'aondo la Vallecupa ima stra
da di colletMmento tra la nazio
nale che va a Camighptello e 
I'nltra che porta a Lorica. e sta-
bilito per eg^e che detta strada 
dovra diventare nazionale anche 
perche. in previsione dell'attua-
ziore del piano della Lecre n. 167 
da parte dei Comuni di Pcdacc 
Serra Pedace e Casole Rnnco. 
Tunica strada di grande fraa«ito 
do\ra cs5ere. per foraa di cose. 
la Vallcciipa. 

Fcrtanto il Consiglio comunale 
di Pedace chiede che la strada 
di cui sopra di\enti nazionale e 
che sia *istemata al piu presto 
al fine di rendere piu snello il 
traflRco dal Comune alia eitta e 
viccversa. 

La strada dista attualrrente dal 
capoluogo solo 12 chilomctri. ma 
si impiega. per percotTerla. piu 
di trcnta minuti data la sua im-
praticabibtA. 

zione della maggioranza di 
centro sinistra. Questa posi-
zione non deve passare! 

« I comunisti pescaresi riaf-
fermano pubblicamente la lo
ro decisa opposizione alia pro
posta di centro-sinistra e chia-
mano tutte le forze democra
tiche, tutti i pescaresi amanti 
della loro citta. a batters!: 

1) perchd il Consiglio co
munale decida solennemente, 
nel campo urbanistico, dl rjen-
trare nella legalita e nel ri-
spetto scrupoloso del Piano 
Regolatore, contro ogni attac-
co di gruppi speculative C16 
pu6 avvenire solo prendendo 
alto immediatamente delle mo
difiche al Piano dettate dal 
decreto presidenziale emesso 
nel lontano 1959 e rimasto sino 
ad ora. colpevolmente. lettera 
morta; 

2) perch s il Consiglio co
munale decida di fare rapida-
mente elaborare dalla Com
missione formata dagli urba-
nisti prof. Piccinato, architct-
to Luccichenti. arch. Pallotti-
ni. ing. Di Cagno, il nuovo 
Piano Regolatore secondo un 
deliberato della prccedente 
amministrazione comunale; 

3) perche in questo quadro 
sia compiuto uno sforzo imme
diate per dare rapida attua
zione al programma di edili-
zia economica e popolare pre-
vista dalla legge 167. 

«Queste sono le condizioni 
per uscire dal caos urbanisti
co a Pescara, per riportare or-
dine dove imperversano le spe-
culazioni sulle quali ha gia co-
mincialo ad indagare la Magi-
stratura. per salvare l'avveni-
re di Pescara come citta mo-
derna liberata dall'assalto del 
cemento armato, per mettere 
l'edilizia cittadina su un piano 

imprenditoriale sicuro creando 
cosi una delle condizioni per 
riprendere il suo sviluppo, con 
la piena occupazione operaia, 
in questo periodo di crisi reso 
drammatico dal Iicenziamento 
di migliaia di operai. 

«Ogni pescarese si senta 
impegnato a dare il proprio 
appassionato contributo a que
sta decisiva battaglia condotta 
In nome degli interessi gene-
rali della nostra citta *. 

Anche nella provincia la si-
tuazione per le giunte di cen
tro-sinistra e poco felice. A 
Citta S. Angelo il sindaco si e 
dimesso in seguito ai contrast! 
scoppiati in seno alia giunta. 
I due consiglieri del PSI. fra 
cui il vice-sindaco. avevano 
ultimamente disertato le riu-
nioni del Consiglio e della giun
ta. A Spoltore il sindaco si e 
dimesso. Le sue dimissioni so
no motivate da « ragioni di sa
lute », tuttavia la giunta e in 
crisi in seguito alio scandalo 
scoppiato alia Cassa mutua 
rurale ed artigiana. Da tre 
anni la Giunta era paralizzata 
da continui dissidi fra i suoi 
componenti e dalla mancanza 
di un chiaro programma. A 
I^oreto Aprutino invece si pm-
fila la formazione della giunta 
in seguito ad un accordo fra il 
gruppo del PCI e del PSI con 
i! consigliere democristiano in-
gegner Acciavatti. Al comune 
di Loreto non era stato possi-
bile formare la Giunta dopo 
le elezioni di novembre. A tut-
t'oggi, pero. non ancora era 
stato pubblicato sulla Gazzetta 
Ufficiale il decreto di sciogli-
mento. Si attende la decisione 
del prefctto per la convocazio-
ne del Consiglio. 

Gianfranco Console 

Gallipoli pretende lo stabilimento promesso da Moro 

Metalmeccanica 

Finanziaria 

della Breda: 

STOMA DI UN APPUNTAMENT0 MANCATO 
Una citta che non si accontenta piu delle glorie passate - II telegramma del '63 che annuncio Tappro-
vazione del progetto che prevedeva Toccupazione di 1200 operai - Che ne e stato dei miliardi stanziati 
dall'lsveimer ? - Difficolta tecniche e calcoli elettorali - Lusinghe del centro-sinistra - Battaglia del PCI 

Dal nostro inviato 
GALLIPOLI. 26. 

Gallipoli: antichissima ed af-
jascinante citta dello Jonio a 
40 chilometri da Lecce. sedi-
cimila abitanti, uno stabilimen
to balneare, un museo, una pre-
tura. una tenenza dei carabi-
nieri. un grattacielo a mezza 
asta. un porta abbandonato, 
molti emigrati, moltissima mi-
seria, una amministrazione di 
centro-sinistra. 

La carta d'identita potrebbe 
finire qui, ma e'e un altro a-
spetto quello dei « segni parti-
colari * che va aggiunto; e 
Gallipoli ha da tempo imme-
morabile il suo segno portico-
lare: la promessa di un'indu-
stria. 

Una promessa. un cavallo di 
battaglia elettorale, un impe-
gno troppe volte assunto e max 
mantenuto, una speranza e una 
disillusione continue per i suoi 
abitanti. 

E' opinione comune che la 
storia non possa ripetersi. Qui 
a Gallipoli la storia non ha 
bisogno di ripetersi: e sempre 
la stessa, sin dai tempi piu 

antichi; anzi... per molti a-
spetti si potrebbe dire che la 
ruota giri al rovescio. Se non 
si guardasse alle cose con il 
rigore scientifico che e neces
sario, si potrebbe credere ad 
una malodizione cosmica, in-
calcolabile, caduta su ^questa 
citta per punirla di chissa qua
li colpe commesse dalla sua 
gente. 

Un erudito di Gallipoli, Bar-
tolomeo Ravenna, in un suo li-
bro stampato nel 1836, narra 
di come la citta sia stata di 
continuo presa di mira, assa-
lita, depredata, abbattuta e 
quindi ricoslruita; di come ab-
bia dovuto subire le piu diver
se dominazioni, dai greet ai 
romani, ai vandali. agli eruli. 
ai saraceni. Pur fra (ante di-
savventure. tuttavia, il porto 
era fiorente e i trajfici svi-
luppatissimi. Lo stesso Raven
na affermava che «gli esteri 
ammirano con sorpresa il no
stra commercio», e precisa-
va che talvolta vi erano con-
temporaneamente Jino a settan-
ta navi ancorate nel porto. Del 
resto anche altre fonti atten-
bili affermano che all'epoca, 

II 13 giugno si vota per r innovare i l Consiglio comunale 

Chiaravalle: la Giunta di sinistra 
e andata oltre il programma promesso 

A colloquio con il sindaco, un operaio comunista da tutti stimato - II piano per la «167» e di ricostru-
zione - Sviluppo della zona agricola - Collaborazion e con I'lssem - «Se ci fossero stati loro in Comune...* 

Dal nostro inviato 
CHIARAVALLE. 26. 

Troviamo nella Casa del Po-
polo di Chiaravalle — uno dei 
centri marchigiani ove il 13 
giugno si vota per le comuna
li — gruppi di compagni al la
voro per la propaganda e la 
organizzazione elettorale. Ci 
sono i tempi del piano di atti
vita da rispettare. « Ma ce la 
facciamo bene: !a macchina 
va... > ci dicono. I coir.pagni 
di Chiaravalle lavorano con fi-
ducia. Non solo perche il par-
tito si e messo tutto all'opera, 
non solo perche il riferimento 
alle elezioni provinciali avute 
appena sei mesi or sono e di 
buon auspicio: se il 22 novem
bre. infatti, si fosse votato per 
le « comunali > i comunisti a-
vrebbero sfiorato la meta esat-
ta dei .eeggi. Si ha fiducia an
che perche il bilancio d'attivi-
ta della giunta di sinistra 
(PCI. PSI. PSIUP) neirultimo 
quadriennio e stato dawero 
Iusinghiero. Non si lasciano 
dietro un « fantasma » i comu 
nisti di Chiara\allc. Basta fa
re quattro passi lungo Ic vie 
della simpatica cittadina per 
trovare questo o quel consi-
stente segno dcll'iniziativa del-
I'Amministrazione comunale. 

La Giunta di sinistra e an
data addirittura < oltre il pro
gramma > concordato nel 1961. 
E non e cosa da poco se si 
pensa alle difficili condizioni in 
cui sono costretti ad operare 
gli enti locali Significative an 
che il comportamento della mi-
noranza che spessn ha dovuto 
prendere atto della val'di'a 
delle decisioni assunte dalla 
maggioranza. Quando i demo 
cristiani e gli altri har.no volu-
to dar battaglia sono seiipre 
caduti male. Si pensi che in 
omaggio alia «congiuntura » 
hanno presentato alia Giunta 
un dx'umento con il quale cal 
deegiavano la compressionr 
della spesa (mono assistenza. 
meno lavori pubblici) e l'au-
mento delle entrate con la mag-
giora7i'one del costo dei servi
zi pubblici e la rcvisicne della 
tassa di famiglia. « Se ci fos
sero stati loro in Comune... > 

I te lo ricordano ora i cittadini 
! di Chiaravalle e lo ricorderan-
! n/> certamente a se strssi il 13 
' giugno. 

c Abbiamo realizzate o ab-
biamo in \ i i di realizzazione 
la\ori pubblici per oltre un mi 
liardo. Si tratta di viahilita. 
rdilizia pubblica, illuminarione. 
istruzione pubblica. mattatoio. 
ecc. > ci dice il sindaco di 
Chiaravalle. Guglielmc Manci-
nelli. E' un operaio comunista: 
per la sua profonda sensibilita 

ed umanita 6 stimato da tutti, 
pure dagli awersari. Anche 
ora che il Consiglio comunale 
e sciolto ed il quadriennio am 
ministrativo e scaduto si pro-
diga con il medesimo itnpegno 
nella sua opera di pubblico 
amministratore. Lo abbiamo, 
infatti. trovato nel suo ufficio 
che discuteva con alcuni as-
sessori circa una pratica in-
chiodata nolle strette della bu-
rocrnzia statale. 

«Un'opcra di cui siamo as-
sai soddisfatti e il Piano Re
golatore — ci rileva Mancinel-
li — quanto mai necessario in 
un centro in sviluppo come il 
nostro. Desidero sottolineare 
che il Piano e stato approvato 
all*unanimita dal Consiglio co
munale. Nell' ultima tornata 
consiliare abbiamo varato il 
piano per l'edilizia economica 
e popolare (legge 167) che pre-
vode Tesproprio di 10 ettari di 
terreno ed una spesa di due 
miliardi di lire per la costru-
zione di 1060 vani. Debbo ag-
giuncere che sono in corso at-
tualmente lavori pubblici rela-
ti\i al piano di riccstruzione 
per l'importo di 760 milioni. Ne 

sono stati richiesti altri 500 per 
il completamento del piano stes
so (apertura di nuove vie. pon-
te sul Triponzio. ecc.) ». 

Stralciamo dal lungo elenco 
di opere fomitoci dal sindaco: 
apertura di un ambulatorio per 
poveri. di un ambulatorio sco-
lastico. giardini. acquedotto (il 
problema della fornitura idri-
ca 6 stato risolto). rete idrica 
rurale, ecc. Poi 1'assistcnza: 
medicinali ai poveri. contributi 
a colonic marine e montane, 
borse di studio, contributi alia 
societa sportiva. ad associazio-
ni benemerite come l'Avis, ecc. 

Particolarmente curato il set-
tore scolastico per il quale so
no state spese alcune centi-
naia di milioni. Sono stati pro-
gettati (ed i finanziamenti so
no imminenti) nuovi edifici per 
le elementari, la media e la 
scuola commcrciale. 

c Con iniziative varie — ci 
riferisce Mancinelli — siamo 
andati fuori dai compiti d'isti-
tuto. Non c piu pensabile ora 
fare da soli. Bisognera ccrcare 
Taccordo c la collaborazione 
con altri Comuni. con la Pro-
\incia. Cosi abbiamo aderito 

Convegno per lo 

sviluppo economico 
T 

di Livorno e Pisa 
LIVORNO. 26 

Per ini7i.i:;\ I delle Fe.lerazio 
ni del PCI di Livorno e Pisa nei 
giomi 4. 5 e 6 giugno prossimi 
a\ra luogo alia Casa della Cui-
tura di Livorno un convegno in 
terpro\ inciale sul tema: t Una 
program-nazione democratica. una 
maggioranza per !o sviluppo eco
nomico e sociale di Livorno e 
P i ^ ». 

Questo il programma dei la
vori: 

Venerdi 4 cuigno. ore 17: pro
fessor Nicola Badaloni. sindaco 
di Livorno. relazione mtrodut-
tiva sul tema: « La piattaforma 
politir.i rtfi mrpunisti e la lotta 
della classe operaia per lo svi
luppo economico e fociale del 

j compren5orio Li\ornoPisa »: ore 
18: svolgimcnto delle comunica 
zioni: on. Xelusco Giachini: <Î a 
funzione delle aziendc di Stato 
in una pohtica di sviluppo demo 
cratico del comprensorio >: Lui-
gi Bulleri. responsabile della 
comm. agraria della Federazio-
ne di Pisa: < La Iotta per la ri-
forma agraria e i contenuti per 

un numo rapporto citta campa-
gna nel comprensorio >: dot tor 
Renzo Cecchini. assessore all'Ur-
banistica del Comunc di Livor
no: «Per un piano urbanistico 
del comprensorio: problemi di 
elaborazione e di imziatna »: 
Lionello Diomelli. presidente 
deH'ACIT: «II problema dei tra-
sporti r.cl comprensorio >: Fran
co Viegi. segretario del Comitato 
Comunale di Cascina: «Credito 
e piccola industria >: on. Lionel 
lo Raffaelli: < Autonomia degli 
Enti Locals e politica della spesa 
pubblica»; Angiolino Diooelli. 
scgretario del Comitato di Zona 
di Pontedera: c Piaggio ntH'eco-
nornia dclla Vaidcra >: Aldo Ar-
zilli. segretario della Camera del 
Lavoro di Livomo: € Per una 
politica democratica ne) campo 
deH'istru7ior.e professionale nel 
quadro della n forma della 
«cuola >. 

Sabato 5 giugno: ore 9.30: svol 
pimento della discussione: ore 
16: discussione. 

Domcnica 6 giugno: ore 9.30: 
discussione: ore 11.30: conchisio-
ni dei relatori e mozioni flnalL 

all'Istituto Studi per lo Svilup
po Economico delle Marche, 
abbiamo aderito al Consorzio 
della zona industriale del por
to di Ancona che ha esteso i 
suoi compiti anche all'entroter-
ra, abbiamo aderito ad un Con
sorzio intercomunale per un 
nuovo acquedotto che partira 
dalla sorgente di Gorgovivo, 
abbiamo contribuito all'istitu-
zione del collegamento aereo 
con Roma e Milano. Con i Co
muni di Falconara M., M. S. 
Vito. Camerata P.. M. Mar-
ciano ci siamo fatti promotori 
di uno studio per lo sviluppo 
della zona agricola della bas-
sa valle dell'Esino. Contempo-
raneamente sollecitiamo l'ini-
ziativa associativa dei conta-
dini ». 

E' appunto da questo tipo di 
interessi e finalita che emerge 
con grande forza la funzione 
del Comune di sinistra. II Co
mune. cioe. che abbatte le mu-
ra del municipalismo. che si fa 
partecipe della volonta demo
cratica degli enti locali di gio-
care un ruolo primario sul ter
reno dello sviluppo sociale ed 
economico: il Comune che sti-
mola ed organizza lo sforzo 
congiunto fra Comuni e Pro
vince. 

Sui meriti deH*amministra-
zione comunale di sinistra di 
Chiaravalle. d'altra parte, sono 
venuti riconoscimenti certa
mente non sospettabili. 

Al Comune di Chiaravalle. 
ad esempio. sono stati ceduti 
da singoli cittadini — ed e 
questo un caso piuttcsto ecce-
zionale in Italia — vari ettari 
di terreno ad un prezzo simbo 
lico. Cid e av\*enuto in occa-
sionc della costruzionc di stra
de e giardini. Quei cittadini 
hanno compreso il valore del
la realizzazione del Comune. 
Ben consci altresl che quelle 
realizzazioni andavano a valo-
rizzare i Ion) terrcni si sono 
astenuti da qualsiasi specula 
zione ed hanno trovato il mo-
do di far benenciare il Comu
ne di una parte delle loro su-
perfici. 

Da citare anche la medaglia 
d'argento del ministcro della 
Sanita assegnata al Comune di 
Chiaravalle per i meriti acqui-
siti nella prevenzione delle ma-
laUie. 

Diciamo solo questo: la Giun
ta di sin;stra per le vacci-
nazioni antipolio ha prevenuto 
ed anticipato di molto la cam-
pagna in seguito lanciata su 
scala nazionale dagli organi 
govemativi. 

Walter Montanari 

dopo la c piazza » di Napoli, 
non ve ne fosse altra nel Re
gno che avesse maggiore im-
portanza commerciale di quel-
la di Gallipoli. 

A questo punto il paragone 
sorge spontaneo. Ben'inteso!, 
non intendiamo imputare di-
rettamente all'attuale partito 
di maggioranza — per eviden-
ti ragioni storiche — tutta la 
responsabilita dello stato di 
disgregazione e di miseria di 
Gallipoli; ma si deve constata-
re (questo si) che la politica 
* meridionalista > dei vari go-
verni dc non ha fatto avanza-
re neppure di una linea la ri-
soluzione dei vecchi problemi 
di Gallipoli, e che in quanto a 
spirito imprenditoriale i van
dali e i saraceni erano in gra-
do di dare lezioni ai nostri 
maggiorenti democristiani. 

Gli abitanti di Gallipoli non 
possono e non inlendono accon-
tentarsi delle glorie passate 
della « Fedelissima >. Promes-
se ne sono state fatte, e mol-
te... Si comincio subito dopo la 
fine dell'ultima guerra promet-
tendo uno stabilimento della 
Montecatini: si costruirono ad
dirittura alcuni capannoni, poi 
andati in rovina. Si e conti-
nuato con la Breda, ma anco
ra oggi, a distanza di diversi 
anni, tutto e in alto mare. 

Questo della Breda — e inu
tile dirlo — e stato il cavallo 
di battaglia dc delle ultime con-
sultazioni elettorali. Sara bene 
rifarne brevemente la storia. 
Pochi mesi prima delle ele
zioni politiche del '63, Vallora 
segretario nazionale della DC, 
on. Moro, telegrafava all'ono-
revole D'Urso, segretario pro-
vinciale: t Gradito comunicare 
che Consiglio d'Amministra-
zione Metalchimica Meridiona-
le Finanziaria Breda, adtren-
do mio invito, ha approvato 
progetto tecnico e piano econo-
mico-finanziario costruzione 
stabilimento Gallipoli >. 

Tale stabilimento avrebbe 
dovuto produrre 10 mila ton-
nellate di ossido di titanio nel-
le forme di rutilio e anatasio; 
a tale scopo avrebbe importato 
dall'oriente, attraverso lo stes
so porto di Gallipoli. mezzo mi-
lione di tonnellate Vanno di mi-
nerale informe, dando lavoro a 
circa 1200 operai. La costruzio
ne di tale stabilimento fu inol-
tre prevista anche nella rela
zione sulla attivita di coordi
namento della Cassa per Van-
no 1963. 

E' da notare che la zona di 
Gallipoli presenta quasi tutte 
le caratleristiche necessarie al
ia costruzione di un simile im-
pianto, caratteristiche che so
no: 1) presenza di un porto 
adeguato, con attracco Liberty 
da 10 mila tonnellate; 2) di-
sponibilita di acqua (300 Is); 
3) facilita di scarico in mare 
delle scorie liquide di lavora-
zione; 4) collegamento diretto 
con strade, ferrovie e porto; 
5) disponibilita di energia elet-
trica per una potenza indu
striale di 200 kw; 6) presenza 
di manodopera qualificata o di 
facile qualificazione. nonche di 
scuole profes<iionali industria-
li; 7) cicinanza della zona pre-
scelta al centro urbano. 

E' da ritenere che anche i 
dirigenti della Breda conside-
rassero la zona prescelta ri-
spondente alle caratteristiche 
citate. in quanto il 23 aprile 
1963 a Bari fu stipulato il con
tratto di acquisto del suolo su. 
cui sarebbe sorto Vimpianfo. 
Di cid il presidente della Bre
da, acv. Pietro Sette. dava 
comunicazione al sindaco di 
Gallipoli dr. Zaca in data 26 
aprUe (guardacaso. alia vigi-
lia deUe elezioni...). 

Innllre gia qualche giorno 
prima V1S\'E1MER areva de
ciso uno stanztamer.to di tre 
miliardi (oggi sembra che lo 
stanziamento complessivo su-
peri i 10 miliardi) in favore 
della Breda da destinarsi al-
I'tmpianto in questione. Dal 
canto suo la Cassa per il Mez-
zogiorno verso nitre 23 milioni 
di lire per sollecitare Vapera 
di approvvigionamento idrico 
a mezzo di pozzi artesiani e, 
conclusasi positivamente la ri-
cerca. nel marzo del '64 il pre
sidente della Metalchimica, in-
gegner Guastalla, prese impe-
gno che la costruzione degli 
stabilimenti sarebbe iniziata 
qualche settimana piu tardi: 
non restava che mettersi al la
voro. Da allora e trascorso piu 
di un anno, ma della Breda 
nemmeno Vombra 

Kumerosi sono stati t soUe-
citi, gli incontri a Roma, le 
interrogazioni parlamentari; a 
tutto «i i risposto, sia da parte 

della Breda che da parte del 
Governo, cercando di prende-
re tempo, adottando scuse e 
giustificazioni poco convincen-
ti: dapprima si d parlato di 
difficolta nel reperimento del-
I'acqua, poi in quello dell'ener-
gia elettrica, poi della impos-
sibilita di salvaguardare lo svi
luppo turistico, si parld quin
di della necessita di effettua-
re € un esame a livello inter-
nazionale di economia ». 

Circa un mese fa I'avv. Set
te ha reso noto che sard ne
cessario effettuare ulteriori 
studi per via dell'affermarsi 
di un nuovo metodo di lavora-
zione al cloro che verrebbe a 
soslituire la precedente lavo-
razione a zolfo, nonche di al-
lacciare contatti con ditte stra-
niere (inglesi e americane) 
per poter ottenere la licenza 
di produzione in Italia. 

Tale accordo — afferma un 
promemoria del Consorzio del-
I'area di sviluppo industriale 
di Lecce — risulta assai gra-
voso, tanto da ritenere gli uti-
li derivanti da un decennio di 
funzionalita interamente assor-
biti dal compenso al brevetto. 

Questi i fatti. Dai quali si 
desume che le ragioni di or-
dine tecnico non sono altro che 
pretesti per rinviare ancora 
~ magari alle prossime consul-
tazioni elettorali — tutto il di-
scorso sullindustria, anche in 
considerazione della politica 
economica di « contentmento >. 
Questa volta, pero, si e* andati 
troppo oltre: c'd il suolo, ci 
sono le infrastrutture, e e'e" 
pure uno stanziamento consi-
derevole. 

Di fronte a questa situazio-
ne I'amministrazione comuna
le di centro-sinistra non ha 
ritenuto di dover guardare ol-

r 

tre il provrio naso, limi'nndoti i 
a c formulare vivi voti » off in- j 
chd i dirigenti della Breda ri-
spettino Vimvegno assunto. E , 
certo non e solo riaffermando 
di non voler essere « ftirlnpina-
to >, come ci ha detto il sin- j 
daco Zaca, ne tantomeno ab- , 
bandoriandosi ad una ridicola ^ 
polemica sui meriti c sulla • 
« prcsunzione ?. come fanno I* 
ACLl, che si lisolre il pro- ' 
blema. 

Una cosa d certa: i cittadirii | 
di Gallipoli e di tutto il basso J 
Salento, pur avendn capito fin | 
troppo bene che le promesso di \ 
tutti questi anni non sono sta- « 
te altro che manovrc strumen-
tali per carpire loro il vnto. j 
non sono affatto disposti a i 
mollare ancora una volta. Non < 
credono piu alle lusinghe dei , 
democristiani ma, nel contcm-
po, reclamano Yindustria. 

E' nccessaria ora Yazione te-
nace e unitaria di tutti i la- j 
voratori. dei partiti democra- I 
tici, delle organizzaziani sin-
dacali non per chiedcre gene- ' 
ricaniente il rispctto degli im- j 
peoni. ma per imporre un nito- i 
vo corso alia politica degli in- ; 
vestimenti, per impedirc che il \\ 
piano di contenimento della ','• 
spesa pubblica, che c creatu- i 
fa del centro-sinistra, trovi an- i 
cora una volta vratica attua- < 
zione. 

In questo senso il PCI con- j 
tinuerd la sua battaglia ncgli j 
enti locali. nelle piazze, in j 
Parlamento. E' un problema • 
questo che va ben piu in la j 
dei confini di Gallipoli, e tutti { 
sono chiamati a dare il loro ' 
concreto, deciso contributo. ; 

Eugenio Manca \ 
i 

Nella, foto: II porto di Gallipoli. : 
i 

•! 

Dopo i vasti rinvenimenti il 
11 

di petrolio metano e gasolina i 

IlMolise jj 
terra di rapina ii 

I CAMPOBASSO. 26. 
• II Afolise e diventato un 
I campo di atterraggio dei 

grossi monopoli che inten-
| dono sfruttare le risorse 
' energetiche del sottosuolo. 

I Dalla Montecatini, alia 
Ausonia Mineraria, alia 

IPetrosud, per citarne alcu
ne, da quasi un quinquen-

. nio, si sta svolgendo, una 
| gara, ad armi pari, a chi 

piu riesce ad accaparrarsi 
I vasti giacimenti di petro-
' Ho. di metano, di gasolina. 

I Pozzi sono attualmente in 
fase attiva di eslrazione un 

Ipo' dappertutto. Figurano 
rinvenuti giacimenti in agro 
di Cercemaggiore, Guglio-

I nesi. Latino, Montenero di 
Bisaccia, Petacciato, Ma-

I Jalda e Termoli. A questi 
si aggiunge un nuovo rfn-

Ivenimento a Colletorto. sul
la spoida sinistra del Hu
me Fortore. 

I Se consideriamo questi 
' ,- pozzi, • non presi isolata-

I mente, ma in maniera glo-
bale, cioe collegati tra lo-

Iro, possiamo concludere 
che e possibile program-

Imare un piano economico 
dal quale poter sfruttare 
queste risorse energetiche. 

| Purtroppo, per il passa-
' to. nnn si c mai pensato 

I — specie da parte della 
DC, che £ maggioranza re-

Ilatira nel governo della 
Regione — a hmpo&tare il 

• problema in questa dire-
I rione. All'assenteismo as-

soluto si e aggiunta la pra
tica delYoccuUamento de
liberato. Solo una interro-

| gazione comunista dell'ono-
revole Crapsi al ministro 

I dell'Industria e Commer
cio, riusciva a sollevare il 

I problema. provocando una 
risposta tanto evasiva 

I quanto sibillina, ove si di 
ceva che era impossibile 
tncentivare un'azinne direl 

Ita alio sviluppo industriale 
del Molise. poichi i rinve 

Inimenti non erano di una 
tale portata da poterne 

Ipermeltere uno sfrutta-
mento a carattere indu
striale. 

Alle prime avvisaglie — \\ 
cioe, quando gia Yazione 
dei comunisti andava in 
profondita, al Consiglio 
provinciale del Molise — la I 
DC, colta alia sprovvista, > 
cercava di correre ai ripa- i 
ri, montando manifeslazio- j 
ni di protesta afjinchi It \ 
forze energetiche rimanes- \\ 
sero a disposizione del Mo- ';] 

' lise. Si pensava cosi di pa- j; 
rare il colpo, quando, gia 
le popolazioni erano allar-
male, poichi, a chiare let-
tere, avevano appreso che 
il Molise era stato cscluso 
dal Piano Pieraccini e dal 
nmgetto di legge per il ri-
Icncio della Cassa per il 
Mezzogiorno. 

Che il Piano accolga la 
volonta dei monopoli la ri-
prova, la riscontriamo, an
cora una volta. nelle loro 
decisioni: di far rimanere 
il Molise alio < statu quo 
ante».. Si cerca di sfrut
tare, di portare via tutto 
cid che i possibUe, alia lu
ce di scadenti controparti-
te che, di certo. non con-
tribuirebbero alia risolu-
zione dei problemi regio-
nali ma, piuttosto, aggra-
verebbero gli squilibri aia 
esistenti. 

L'amministrazione pro
vinciale del Molise, a **-
guito di un accordo inter-
partitico. ha ora inviato 
un ordine del giorno che 
suona ai competenti orga
nismi minuiteriali campa-
nello d'allarme per le sorti 
della Regione. proprio per 
la estromissione di questa 
dal Piano Pieraccini. Ma 
cid non basta, come non 
basta promuovere un con
vegno reginnale dei sinda
ci: occorre sviluppare tut
te quelle initiative che dia-
no corpo ad un'azione di 
fondo. veramenle caoace 
di mobilitare Vopinione 
pubblica. ' scnsibilizzandola 
per una partecipazione at-
frivi alle lotte che si do-
rrannn intmorendere per 
il futuro. Su questo tutti 
dovranno essere d'accordo. 

a. c 
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